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满城劲吹文明风
——中心街街道创建省级文明城市工作纪实

东湖文苑

文人笔下的清明美食
全民动员 齐心协力

孟庄镇全力推进文明城市创建工作

导

读

近日，枣庄日报社组织50名
小记者来到孟庄镇天马山革命烈士
陵园开展了清明祭扫活动。活动
中，全体小记者在纪念碑前进行了
宣誓，向烈士们行鞠躬礼、默哀，
敬献花圈，并献上了亲手制作的小
白花，表达对烈士们的深深敬意和
浓浓哀思。

（刘勇 摄）

春暖花开、草长莺飞的时节，出
门踏青已被很多市民列为重要的生活
内容，迎着吹面不寒的杨柳风，踏着
绿意如织的草地，感受着暖融融的春
意，是这个季节最惬意的享受，而能
否近距离领略春天的鸟语花香也反映
出一个城市的生态绿化状况。今年
初，我区将城区增绿这一工作列入今
年的20件惠民实事中，加大城区基础
设施及绿化、美化、净化建设步伐，
着力打造环境优美、设施配套、功能
完善、特色突出的宜居、宜业、宜游
的幸福新市中。

3 月28 日，鲁南大地从春寒料峭
突变成春暖花开，记者在衡山路两侧
看到，十多名园林管理处的工作人员
正在紧张地沿路种植海桐等绿化植
被。园林管理处花木公司的邱经理告
诉记者，衡山路段的绿化面积大约3.4
万平方米，计划投资一千万，栽植紫
薇、紫叶李、碧桃等花灌木，并配合
小龙柏、红叶石楠、金叶女贞等地被
植物凸显层次感，整个工程将在四月

下旬之前全部完工。
随着城市的发展，很难再有大面

积的空地用来规划绿地，那么“见缝
插绿”式的增绿方式成为我区现在增
绿工作的主要下刀点，城市里的裸露
土地、道路两旁的空地都是现在园林
工作人员主要植绿、补绿的主战场。
园林管理处的工作人员郭鹏告诉记
者，目前，全区共有257900平方米的
裸露土地列入今年的增绿名单中，需
种植雪松、银杏、樱花、波斯菊等近
百种植物。“现在正是植树的好季节，
空气和土壤都非常适宜，所以我们加
班加点，争取抓住有利时机赶工期抢
进度，到现在为止已经完成了166045
平方米的增绿工作，其余工程也将在
四月底之前全面完成。”郭鹏说。

“我们的城市绿化的特点是秀美园
艺，但是存在密度不大、绿量不够、
阔叶树种缺乏等弊端。”郭鹏告诉记
者，今年人民东路、市中新区等地将
实施大规模增绿补绿，提高城市宜居
指数，将通过加大行道树栽种数量和

密度的方式来完善城区绿化功能。“因
地制宜实施城市绿化，可以发挥出其
生态功能、景观功能和景观功能。”郭
鹏表示，今年我区城区增绿将实施

“绿阴行动”，打造一定数量的“林阴
大道”。在原有绿化带的基础上，加大
行道树等绿化树木的栽种密度。

今年年初开始，园林管理处的工
作人员就开始紧锣密鼓地开展植树工
作。记者了解到，有的树苗由于处在
幼苗阶段，生命力脆弱，运到之后需
要马上种植到土壤中汲取养分。3 月
初的时候，当一批玉兰树苗因路上交
通不畅而延误了时间，运到汇泉路的
施工现场时，已经是傍晚六点多了。
园林管理处的工作人员们一直等候在
现场，不顾一天辛劳的疲惫，继续加
班加点，直到将树苗全部栽植完毕，
并完成了一次浇水后才安心的收工，
而那时时间已经到了晚上九点。当初
工人们不辞辛劳种植的玉兰树现在已
经全部成活，并绽放出美玉般的花
朵。“其实我们的工作很有意义，有时

候虽然累，但是看到一片片绿色绽放
在城市中，我们都觉得很有荣誉感。”
一位正在为树木浇水的园林工人感慨
地说。

在建设南路，几株高耸的雪松在
工作人员的浇灌下正焕发着勃勃的生
机，搭配着几块惟妙惟肖的景观石，
从前荒芜贫瘠的“荒地”形象焕然一
新。据了解，今年，我区将最大限度
地挖掘和发挥城区绿化的生态功能，
在增加行道树数量方面，将通过增加
行道树密度、退硬还绿、退坪植树等
方式来实现。园林部门将拓宽绿化带
的宽度，或在现有绿化带里补栽行道
树，同时还将一些道路旁的硬化地面
或者草坪改造成绿化带，栽种行道树。

春风又绿新市中
——我区大力实施城区增绿工程侧记

本报记者 钱进 郭丹

□齐鲁网记者 张乔阳
本报讯 近日，记者从区交警支队了解到，我区部分路段的限速

进行了调整。据了解，根据《道路交通安全违法行为处理程序规定》
（公安部第105号令） 第十六条第二款规定，将市中区辖区道路固定
测速设备设置地点进行公布。

部分路段固定测速设备设置地点及限速为：光明东路余粮店路段
（限速60/小时）；206国道市中区税郭镇内路段 （限速60/小时）；枣
台公路仙坛山温泉小镇站台路段 （限速70/小时）；西昌路齐村路段
（限速60/小时）；枣曹路（南园立交桥至薛城交界处路段）（限速60/
小时）；北外环渴口中学路段（限速60/小时）。

我区公布6处限速路段

本报清明节期间休刊一期，4月9日正常出
报。

本报编辑部

小启

□通讯员 姜福祥
本报讯 随着信息时代电子商务的发展，网上银行业务的逐渐普

及，线上支付显得尤为便捷。为进一步加强基层财政资金管理和会计
管理，防范和化解财政资金风险，健全财务制度，充分利用信息网络
提供的金融服务，提高财政资金支付效率，确保财政资金高效、安全
运作，区财政局近日出台了《市中区基层财政网上银行使用管理办
法》。该管理办法明确了网上银行的适用范围、业务流程、违规处罚
等内容。要求各乡镇 （街道） 基层财政所因工作需要开通网上银行
的，必须向区基层财政管理股书面提出申请，明确开通网上银行的银
行账号、开户行、业务范围、操作人员等，经同意并备案后，方可开
通使用网上银行办理相关业务。同时明确了网银密钥和网银密码实行
网银操作员、网银复核员二级审核管理制度，要求网银密钥和网银密
码应视同财务印鉴进行管理。

该管理办法的出台，加强了内控管理，在监管基层财政所网上银
行使用方面有章可循，在一定程度上确保了财政资金的安全、高效。

我区出台
基层财政网银使用管理办法

□记者 田亚莉
本报讯 4月2日上午，市属工业企业深化改革改制工作

动员会议在区政府四楼会议室召开。区领导于良、刘勇、李
杰、吴成旭、戴军出席。

区委副书记、区长于良就做好市属工业企业深化改革改制
工作提出三点要求。一是要坚决把市属工业企业改革改制进行
到底。于良指出，按照市委、市政府的安排部署，继续把我区
作为全市市属工业企业深化改革改制的主战场，今年要全面完
成我区的市属工业企业改革任务。各级各有关部门一定要充分
认识这项工作的复杂性和艰巨性，牢固树立政治意识、大局意
识和责任意识，切实把思想统一到市委、市政府的决策部署上
来，坚定信心，沉着应对，强化措施，扎实攻坚，确保全面完
成各项工作任务。

二是要积极稳妥地推进市属工业企业改革改制。要扎实调
查摸底，深入企业摸清经营状况、资产、负债、人员、土地等
具体情况；要坚持分类推进，加大争跑力度，区财政局要争取
市级财政支持资金尽快全额拨付到位，在环境和能耗容量方
面，要最大限度地争取项目立项、环境容量、能耗总量等方面
的优惠扶持政策，要积极配合做好企业土地的收储、处置和管
理工作；要全力做好信访维稳，严格落实属地管理责任，妥善
处理、及时化解各类矛盾纠纷。

三是要一以贯之地坚决完成市属工业企业改革改制任务。
于良指出，这项工作涉及面广、政策性强、工作量大。各级各
有关部门要抽调精兵强将，集中力量，迅速开展工作。要强化
组织领导、严肃工作纪律、加强督导调度。区直各有关部门要
各司其职，各负其责，密切配合，通力合作，特别是在土地处
置、安置资金拨付、人员接收等方面要特事特办，简化手续，
全力推进工作开展，确保全面完成市属工业企业深化改革改制
任务。

市属工业企业深化改革
改制工作动员会议召开

□记者 任颖
本报讯 4月2日下午，区委副书记修婷到孟庄镇调研党

的群众路线教育实践活动开展情况。
修婷一行先后到孟庄镇孟庄村党员张宗秀、丁树泉家中，

详细询问了他们的家庭情况和生活状况，随后在孟庄镇召开座
谈会议。会上，孟庄镇的负责人就该镇开展群众路线教育实践
活动的有关情况作了汇报。

修婷在讲话中对孟庄镇教育实践活动给予充分肯定，并就
该镇下一步活动开展提出了四点要求。一是要把握好“教育”
和“实践”两大主题。要广泛发动广大党员干部和群众，开展
好自我教育；同时做好自我剖析和自我整改，确保教育和工作
两手抓两不误。二是要统一思想，发动更多的群众参与到这项
活动中来。三是发现问题立即整改，确保要随时看到成效。四
是要发扬公仆精神和务实精神，坚持艰苦奋斗的传统，做有担
当意识和自立意识的人民好公仆。

区领导到孟庄镇调研
群众路线活动开展情况

编者按：为进一步加大党的群众路线教育
实践活动宣传力度，根据区教育实践活动办公
室安排，本报将就如何抓好党员干部学习及围
绕“四风”问题征求意见、即知即改等方面，
对各乡镇、街道党委书记就开展教育实践活动
情况进行系列访谈。

记者：张书记您好，请您谈一谈齐村镇开
展党的群众路线教育实践活动的一些相关情况。

张衍耀：第二批党的群众路线教育实践活
动开展以来，镇党委高度重视，切实把该项活
动作为当前一项重大政治任务来抓，从组建机
构、学习宣传、党员摸底、分类调研、专项整
治等方面着手，扎实做好各项工作，确保全镇
教育实践活动开好局、起好步，并在具体工作
中完善措施，抓好落实。

积极筹备，为党的群众路线教育实践活动
开展打下基础。一是学习党的十八大、十八届
三中全会有关精神和习近平总书记的重要讲
话，为教育实践活动的顺利开展奠定坚实的思
想理论基础。二是开展专项摸底，调整理顺基
层党组织和党员组织关系。充分利用农闲、人
员返乡和党员冬训的有利时机，开展基层党组
织、党员摸底工作，摸清所辖党组织、党员的
底数和党员流动情况。认真做好整顿软弱涣散

党组织和理顺党员组织关系工作。三是镇党委
书记与各村 （居） 书记、镇直各部门、非公企
业党组织负责人进行了面对面、一对一谈心交
流，征求开展群众路线的意见建议，查摆领导
班子及镇各部门自身存在的问题及现阶段老百
姓最关心的热点、难点问题。四是成立领导小
组，及时召开全镇党的群众路线教育实践活动
动员会，提高党员干部的思想认识，落实行动
方案，确保该项活动的顺利开展。

深入学习，领会党的群众路线教育实践活
动的精神实质。组织镇党政领导班子成员集中3
天时间，学习了 《论群众路线—重要论述摘
编》、《党的群众路线教育实践活动学习文件选
编》 等理论资料，并展开讨论，查摆存在的

“四风”问题，开展批评和自我批评，形成书面
文字进行探讨交流，切实解决存在的问题。

强化措施，全面推进党的群众路线教育实
践活动的开展。制作有关党的群众路线教育实
践活动宣传板、宣传条幅，营造良好的宣传氛
围；印发 《致广大党员干部群众的一封信》、

《齐村镇党的群众路线教育实践活动征求意见
表》 和 《党的群众路线教育实践活动知识问
答》等资料，发放到村居、学校、医院、辖区
企业的广大党员群众手中；制作党的群众路线

教育实践活动意见箱，汇集群众意见，切实解
决群众反映的问题。召开各村（居）、各非公有
制经济组织和社会组织党的群众路线教育实践
活动培训会，颁发《村居、非公有制经济组织
和社会组织开展党的群众路线教育实践活动有
关工作安排》和《齐村镇督导组人员及督导单
位安排》等资料，推进党的群众路线教育实践
活动在各村居、非公有制经济组织和社会组织
内扎实有效地开展。

下一步，我们将按照中央和省、市、区委
安排部署及督导组的要求，高标准、高质量抓
好每个环节、每个步骤的工作，在实践中抓落
实，在落实中求完善。不断扩大群众需求信息
的了解渠道，严格督促检查工作落实情况，全
力以赴解决群众反映的问题。确保我镇教育实
践活动善始善终、卓有成效，切实提高党员干
部的作风，切实提高群众的满意度，向省、
市、区委和广大群众交上一份满意的答卷。

扎实做好各项工作
确保教育实践活动开好局起好步

——访齐村镇党委书记、人大主席 张衍耀

□本报记者 周杨


